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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA  
DO DIA 15-12-2017  

 
 
------- Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezassete, pelas 10:00, nesta Vila e no 
Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária a Câmara Municipal, sob a presidência de 
Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de Melo Pimentel, 
Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Sabrina Marília Coutinho 
Furtado, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. ------------------------------------------ 

 -------------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  -----------------  

 -------------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ---------------  

 

INDÍCE  
 

ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 105/2017) - PROC.º N.º 742/2015 - INFORMAÇÃO - PROPOSTA DE REVISÃO DO REGULAMENTO 
MUNICIPAL DOS HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS E DE 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NO MUNICÍPIO DE VILA FRANCA DO CAMPO 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL 106/2017) - PROC.º N.º 2079/2017 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 9.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 
 
BALANCETE 
 
  

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

Após ter declarada aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal deu a palavra à vereadora Sabrina 
Furtado que perguntou, se o executivo já tinha feito alguma diligência relativamente ao combate dos ratos que 
surgem um pouco por todo o concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu recordando que na última reunião tinha dito que o Governo 
Regional tinha encomendado um estudo para determinar qual o raticida a utilizar, uma vez que se constatou 
que os ratos apresentavam resistência ao raticida que habitualmente se utilizava. Recordou ainda que 
enquanto isso não acontecer, não haverá a pretendida concertação estratégica entre os municípios da ilha, 
não sendo isto, porém, obstáculo à atuação da Câmara Municipal, que continua o seu programa de combate, 
designadamente nas zonas costeiras, ao abrigo de contrato de um ano, celebrado com empresa 



 
 

 

especializada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado retomou a palavra para dizer que tinha a ideia que antes, as Juntas de 
Freguesia dispensavam veneno aos particulares, para o combate aos ratos, adiantando que se têm registado 
muitas queixas, parecendo que a situação começa a ficar fora de controlo. ----------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal frisou que a autarquia tem um programa em execução e que a nível da 
ilha, a situação só ficará solucionada quando for lançado no terreno um programa de combate que abranja os 
seis concelhos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o vereador Gonçalo Patrício Dias para perguntar se a autarquia iria adotar os eco pontos 
brancos e se não seria de considerar uma parceria entre a Câmara Municipal e a Associação de Atletismo de 
São Miguel no sentido de se implementar, no concelho, uma prova de atletismo, tipo S. Silvestre, que tivesse 
suficiente envergadura para projetar a Vila. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal, relativamente aos eco pontos brancos, considerou ser uma possibilidade 
para 2018, relembrando que na Vila, existem instituições que se encontram vocacionadas para procederem à 
receção de bens para fins solidários. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No que concerne à prova de atletismo, o presidente da Câmara Municipal considerou ser uma boa ideia que 
será analisada, sendo da opinião que não se deve repetir ou copiar o que os outros fazem. Recordou que o 
concelho integrou no corrente ano a prova Epic Trail Run Azores, tendo a Câmara Municipal manifestado o 
desejo que a prova se realize em Vila Franca do Campo, no próximo ano. ------------------------------------------------ 
A vereadora Sabrina Furtado considerou importante haver iniciativas inovadoras e diferenciadas, dando 
exemplo das corridas tipo “Degraus d’Angra”, realizada na ilha Terceira e cujo modelo se popularizou pelo 
grupo central e que poderia ter aplicação na Vila, com aproveitamento da escadaria da Senhora da Paz. ------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias também expôs a situação do trilho pedestre entre o Monte Escuro e o Pico 
da Vela, que sendo um dos mais bonitos do concelho, está desativado, pois a ligação entre o Pico da Vela e a 
Senhora da Paz, está interrompida, por oposição dos proprietários dos terrenos pelo qual passa o percurso. 
Sugeriu que aquele trilho, em vez de ser linear, e por isso atravessar terrenos privados, passe a ser, circular e 
assim, desenvolver-se exclusivamente em terrenos/caminhos públicos, constituindo isso, uma mais valia para 
o concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal usou da palavra para referir que registava a sugestão do vereador 
Gonçalo Patrício Dias e manifestou preocupação pelo facto de, na ilha, muitos dos trilhos abertos nos últimos 
anos, estarem a sofrer o impacto da afluência turística e da popularização da atividade, merecendo este 
assunto uma reflexão séria com vista à criação de uma estratégia concertada de uso da natureza, por via, 
talvez, da criação de trilhos em parques naturais, com regras próprias de uso, fiscalização e conservação e 
não apenas na disseminação dos mesmos, em situações sem condições para a sua vigilância e manutenção.  
Pediu a palavra o vereador Arnaldo Sousa, para apontar que a iluminação pública de parte da Rua Padre 
José Gregório, na freguesia de Ponta Garça, está sem lâmpadas. ---------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que a autarquia está atenta à situação e está a desenvolver 
contactos com a EDA, para a requalificação da iluminação pública, tendo já sido dadas as adequadas 
instruções. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vice-presidente da Câmara Municipal interveio para acrescentar que a autarquia irá proceder à reparação 
da iluminação pública, em parte daquela rua e em zonas à volta da igreja. ----------------------------------------------- 
O vereador Arnaldo Sousa perguntou se já tinha sido regularizada a situação das casas na Carreira, ao que a 
vereadora Conceição Quental esclareceu que as únicas situações pendentes aguardam que os interessados 



 
 

 

regularizem, eles próprios, situações do respetivo foro. ------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias expressou a sua preocupação pela situação degradante em que se 
encontra a parede do edifício do Hiper Solmar, virada para a Av. Comunidades Emigrantes, que em nada 
abona a imagem da Vila numa artéria nobre de acesso à mesma. ----------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou se o executivo mantém a intenção de reformular a Rotunda dos 
Frades, tendo o presidente respondido que a ideia se mantém, sendo possível equacionar a possibilidade de, 
por via da reformulação do interior da rotunda, ali implantar a estátua que se encontra em frente aos Paços do 
Concelho, a qual, estando onde está, perde relevância e limita o uso e amplitude do Largo do Município. ------- 
 

 
 

ORDEM DO DIA 
 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 105/2017) - PROC.º N.º 742/2015 - INFORMAÇÃO - PROPOSTA DE REVISÃO DO 
REGULAMENTO MUNICIPAL DOS HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DOS 
ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS E DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NO MUNICÍPIO 
DE VILA FRANCA DO CAMPO - Foi presente à reunião a proposta de revisão do Regulamento de 
Abertura e Encerramento dos Estabelecimentos Comerciais do Concelho de Vila Franca do Campo. ------------- 
Submetido a votação, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o documento em apreço, submetendo o 
mesmo a discussão pública, em sede de audiência dos interessados nos termos previstos no artigo 114.º e 
seguintes do Código do Procedimento Administrativo e posterior apreciação e votação da Assembleia 
Municipal, nos termos do disposto na alínea g) do n.º 1 do artigo 25.º e alínea k) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL 106/2017) - PROC.º N.º 2079/2017 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - 9.ª ALTERAÇÃO 
ORÇAMENTAL - Foi presente à reunião, a proposta referente à 9.ª alteração ao orçamento da autarquia. -- 
A Câmara Municipal deliberou aprovar a proposta. Abstiveram-se os vereadores eleitos pelo PSD. --------------- 

 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 14 de 
dezembro na importância de 579 732,68 € (quinhentos e setenta e nove mil, setecentos e trinta e dois euros e 
sessenta e oito cêntimos). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

 

 
 --------------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução imediata.  
 
 -------------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:30, o senhor Presidente declarou encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel, 
Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ------------------------------------------ 

 
 --------------  Declaro ainda que a presente ata contém cinco folhas. --------------------------------------------------------- 
 
  


